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物种多样、植被丰富、生
态良好，让城市“住”在公园
里。空港经济开发区（硕放
街道）将生态文明理念融入
美丽空港新城建设的各项规
划制定中，坚持向存量要效
益、向空间要效益，专项规划
城市更新大纲，有序推进大
片区、圈层式更新，将公园建
设纳入专项，以生态园林城
市的理念全域规划、建设、治

理空港新城。推窗见绿、出
门赏景，花鸟为邻，山水为
伴，围绕打造全市最干净街
道和绿色高质量发展目标，统
筹生态、生活、生产空间，努力
实现“园中建城、城中有园”。
近年来先后建成空港中央公
园、里夫泾浜游园、地景公园、
法制文化园等7个休闲公园，
总面积超30万平方米，成为
周围居民多彩生活的空间载

体。结合老旧小区改造和裸
露土地治理，因地制宜改造建
设一批“社区公园”“口袋公
园”，构建绿地生态网络体系，
保护生物多样性，建成45处

“口袋公园”，健康绿道达160
公里。打造5条特色“樱花大
道”“银杏大道”“桂花大道”，
让城市“四季常绿、四季花
开”，不断优化空港新城水清
岸美的人居环境。

空港经济开发区（硕放街道）：

生态建设引领绿色蝶变 蓝天蔚蔚、白云绵绵、
人水和谐，让城市“住”在幸
福里。深入打好污染防治
攻坚主动仗、主攻仗，空港
经开区（硕放街道）以重点
对标进位推动整体环境质
量改善，全面提升治污效
能。铁腕治气提“气质”。
聚焦工业企业污染治理，抓
好挥发性有机物、氮氧化
物、颗粒物等治理，完成锅
炉低氮改造，涉VOCs排放
重点企业整治等137个治气
项目。紧盯扬尘污染治理，
实施精细化扬尘管控，严格
控制工地、道路、码头堆场
等重点区域扬尘污染，大力
推进施工扬尘精细化管控
标杆工地建设。狠抓重污
染天气应对，有序推进餐饮
油烟综合治理工作，组织好
大气管控应急工作，严格执

行错峰生产、应急减排。推
进渣土车运输，设点严查渣
土车抛洒滴漏现象，严控渣
土车带泥上路等，为大气污
染防治工作打下坚实基
础。统筹治土保“底气”，强
化危废管理监督检查，针对
产废企业危废产生、收集、
贮存、转移等环节进行监督
检查，今年以来危废专项排
查检查企业700余家次，整
改各类问题430余条。组织
土壤污染隐患排查，对4家
土壤污染重点监管单位全
面完成一轮隐患排查，掌握
土壤和地下水环境质量；推
进土壤污染防治利用，对高
风险遗留地块实施风险管
控措施、开展土壤污染状况
调查，捍卫土壤生态安全底
线，坚决制止破坏生态环境
行为。 （吴妙）

党的二十大报告指出，必须牢固树立和践行绿水青山就是金山银山的理念，站在人与自
然和谐共生的高度谋划发展。空港经济开发区（硕放街道）始终坚持“生态优先、绿色发展”，
围绕“三个年”建设热潮，以城市形象焕新、共同富裕提升两大行动为抓手，科学施策、压实责
任，全力提升生态文明建设质效，为建设生态宜居的空港新城提供硬核支撑。

水清岸绿、鱼翔浅底、白
鹭蹁跹，让城市“住”在湖景
畔。空港经济开发区（硕放
街道）聚焦水生态问题，深入
开展河道攻坚行动，持续监
控区域水质，建立定期监测
机制，对支流支浜、排口开展
重点因子监测，及时有效掌
握水质变动情况。规范入河
排口，排查长江太湖、太湖流
域问题排口，落实整治并加
强“回头看”。全力推进辖区
大运河文化带建设工作，开

展港口码头显见性问题综合
整治提升工作，对11家混凝
土企业实施废水处理设施提
升改造，减少对京杭大运河
水环境的影响。通过水环境
治理、水生态修复、水文化提
升等系列措施，打好水域综
合整治“组合拳”，2022年投
入2800万实施陆房桥、南河
港、方家门前等10个美丽河
湖示范项目，打造水清景美
好风光，让群众获得更多看
得见、摸得着的幸福感。结

合老旧小区雨污水管网翻
新、初期雨水智慧截污工作，
近两年来投入6000万元解
决老旧小区管网老化破损、
淤积堵塞、错接漏接等问题，
得到群众一致好评。据监测
数据显示，今年1～10月空
港经济开发区（硕放街道）新
一轮河道综合整治水质优Ⅲ
比例达100%，优于目标要求
83.3%，辖区水环境持续向
好，河湖面貌焕然一新，江南
水乡韵味十足。

环保加码，共绘绿色发展美丽画卷

规划引领，筑牢公园城市生态本底

建设推进，打造江南水乡风貌样板

这几天，“床垫”成了网友们热议的话题。数十万元甚至百万元的天价床垫，让部分网友
感到出乎意料。在这背后，有不少床垫品牌借着热度开始宣传。很多读者也感到市场上床垫
从几千元到数百万元不等的价格“扑朔迷离”。记者对此进行了调查。

“天价床垫”是智商税？
部分床垫售价是出厂价5倍以上

据《健康时报》，老年人多有骨
质疏松症，这意味着他们对压力的
承受力在下降，比一般人更容易感
受到疼痛，所以随着年纪的增长，
偏硬一些的床垫会对骨骼有更好
的承托力。

婴幼儿和青少年骨骼比较软，
不要选择过软的床垫。挑选时可
以让孩子躺在上面，如果身体随着
床往下塌陷就不要选择了。

体重较轻的人在接触床垫时，
接触面积不如体重大者广泛，而且
保护骨骼的脂肪较少，偏硬的床垫
容易让他们产生疼痛感。因此，体
重轻的人适合睡较软的床垫，让臀
部稍微陷入床垫，腰部可以得到支
撑。相反，体重较重的人群，偏硬
的床垫会有更良好的承托。另外，
有腰椎或骨科疾病的人士要根据
医生建议选择床垫。

对于如何看床垫的软硬度是
否合适，主要看床垫的支撑力：可
以平躺在床上，手掌向下，将手放
在下背部曲线和床垫之间，如果背
部与床垫间没有空隙，那么这个床
垫是合适的。如果有明显的间隙，
床垫可能太硬了；如果把手伸进去
都很费劲，那床垫就太软了。

（据北京青年报）

观研天下数据显示，2021年
床垫需求达到5355.5万张。市场
巨大，一些床垫企业也顺势而起。
如慕思、喜临门等均已登陆资本市
场。在上述品牌的官方旗舰店中，
售价5000余元的乳胶床垫成了慕
思网店的销冠，而售价3000多元
的弹簧床垫则在喜临门的网店中
近一个月销售了1万余单。

浙商证券研究所在一份研报
中指出，中国床垫行业起步较晚，
仍处于发展阶段，且行业门槛较
低，因此呈现小、散、乱的竞争格
局。

有行业人士表示，床垫产品同
质化严重，与其相信贵价品牌的

“高端术语”的宣传，不如选择性价
比高的床垫，提高替换的频率。

这些黑科技真的物有所值
吗？不妨看看刚刚上市不久的慕
思的招股书。在2021年，其床垫
产品在平均单价2041.97元的水平
上，单位成本仅为873.43元，毛利
率高达57.23%。其他主要床垫品
牌企业的整体毛利也在30%左右。

“都是用弹簧、乳胶和棕，1万
元的和1000元的区别在哪？”在业
内人士看来，床垫行业本身就是高

利润行业，因为原料和技术的不透
明，对于消费者来说，很难通过感
官来辨别床垫的优劣，只能靠信息
和价格来区分，因此床垫品牌会加
大对营销的投入。“虽然价格贵的
可能会比便宜的质量好些，但是价
格贵的产品可能更多支付的是品
牌溢价。”行业人士表示，有的床垫
实际售价是出厂价的5倍以上，前
几年这个利润空间更大。

在一些消费者看来，购买品牌
床垫产品就是为了买个好的睡眠
质量，因此在这方面非常舍得花
钱。商家似乎也非常了解目标客
户想要“花钱买舒心”的心理，除了
早些年的“负离子”“远红外”等概
念外，近些年一些宣称为“智能床
垫”的产品纷纷亮相。

在品牌的宣传中，所售床垫不
仅能监测睡眠质量，甚至还具有“科
技助眠”功能。这类床垫不仅带有
数据监测、分区升降、自动调节软硬
度等功能，甚至可以用手机操控。
用上这样的床垫是否能得到更好的
睡眠尚没有来自权威机构的证实，
但却让床垫的价格上去了。

记者走访市场中了解到，慕思
推出了黑科技AI助眠乳胶床垫，
售价3.1万元左右；喜临门推出了
卡农智能床+垫，售价2万元左右；
梦百合推出了Power Cool酷尔
零压风力智能床垫，售价3.9万元
左右。
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“黑科技”助推床垫价格上涨
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部分床垫售价超出厂价5倍

业内

中国床垫行业处于发展阶段
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不同人群选不同类型床垫


